

Base programática
Precandidatura a diputación por la provincia de
Alajuela

2026-2030.

Partido Frente Amplio

Pedro Campos Pérez.

Presentación

Mi nombre es Pedro Campos Perez, formo parte de este proyecto político (el FA) desde hace ya alrededor de 12 años. Desde entonces he tenido la responsabilidad de asumir distintos retos y roles, como la presidencia cantonal del partido y formo parte del CEP Ampliado, soy delegado suplente a la Asamblea Nacional y he sido delegado cantonal a la Asamblea Provincial. Siempre he trabajado con la intención de aportar a esta lucha por la transformación social y la búsqueda de mejores condiciones para todas las personas, que es la que nos mueve como partido.

Hoy, luego de este tiempo lleno aprendizajes, experiencias y convicción constante, tomo la decisión de postular mi nombre con la intención de ocupar el primer lugar de la papeleta a diputaciones por mi provincia, Alajuela. Lo hago después de reflexionar el camino de la militancia partidaria y la integración en los distintos espacios sociales de los cuales he sido parte y donde mi desempeño se ha regido por los principios que me hacen coincidir con el Frente Amplio.

Asumo este reto entendiendo la importancia de comprender y respaldar la continuidad y el crecimiento de aquellos avances que este proyecto ha labrado desde el compromiso de compañeros y compañeras que hasta hoy han puesto su empeño en las distintas áreas en donde haya sido necesario plasmar esta lucha. Tanto en fracciones legislativas como en las demás trincheras de nuestro partido. Lo hago también, y no menos importante, con muchísima ilusión, porque es necesaria la ilusión para plantear trazos dirigidos a la consolidación del proyecto frenteamplista. Teniendo claro que este camino se encuentra en el fortalecimiento y la unión de todas nuestras estructuras, además de la empatía, el respeto y la unificación, entre compañerxs, en el trabajo necesario, en este y cualquier proceso.

Encuentro necesario todo esfuerzo de evidenciar y divulgar nuestro trabajo, valores y principios partidarios. Estoy convencido de que esa intención constante va a fortalecer muchísimo esa ilusión que traerá la mística, la sensibilidad y el compañerismo que debe caracterizarnos al plantear nuestro trabajo. Que además mostrará cada vez más a nuestra sociedad el compromiso frenteamplista con la búsqueda de una sociedad más justa y más solidaria.

La aspiración será siempre representar a la militancia frenteamplista. De cualquier generación, espacio o sentir donde se identifique. Será siempre esa aspiración la que vele por encontrar y mantener el equilibrio necesario para plantear proyectos, trabajo, luchas, debates, discrepancias, o lo que sea requerido. Siempre desde la empatía, la solidaridad y el respeto. Debe ser una meta encontrarse en el punto en donde toda la militancia llegue a sentirse representada y acompañada.

Esta precandidatura representa un espacio para la construcción del trabajo y fortalecimiento de nuestra provincia y nuestra estructura. Además de todo los aportes al proyecto país que puedan construirse. Más que invitada a integrarse está toda aquella persona convencida de aportar a este trabajo, toda aquella persona que desee expresar cualquier necesidad o pendiente dentro de nuestro partido. Pues es claro que desde la inclusión y la madurez política lograremos el mejor resultado posible.

Esto y más representa esta acción de tomar espacio en esta contienda. Esta es principalmente la aspiración de establecer ese fortalecimiento provincial que pueda dar esperanza y más soluciones a nuestra población.

Ejes y principios

- **Trabajo, trabajo y más trabajo.**

- Trabajo Parlamentario.
- Trabajo Provincial.
- Trabajo Cantonal.

El planteamiento del trabajo debe interconectar, sin excepción, la lógica del avance en estos tres puntos situados anteriormente.

El contacto constante con las estructuras cantonales, como sea necesario, pero entendiendo la necesidad y el pendiente de priorizar la presencialidad. Donde exista una retroalimentación para identificar temáticas, luchas y diagnósticos locales que nos guíen a proyectos que respondan a esas necesidades. Entendiendo que este tipo de planteamiento hace que tales proyectos se vuelvan más viables en el entorno de su avance. Garantizando.

Esto facilitará sin duda el trabajo provincial. Con esta retroalimentación en el trabajo cantonal encontraremos mayor facilidad en el mapeo de actores sociales y locales, en el desarrollo de posicionamientos temáticos a nivel territorial y regional. En el fortalecimiento de nuestra estructura provincial y el apoyo en su trabajo territorial. También facilita el mejoramiento en la capacidad de accionar como partido en las distintas luchas coyunturales dentro de nuestra provincia. Será una prioridad la integración y acompañamiento del futuro despacho con la dirigencia provincial, para garantizar el compromiso con todo este enfoque y velar por el cumplimiento de las distintas responsabilidades. Sin duda y no menos importante, se entiende que plantear este enfoque de trabajo va a garantizar la posibilidad de mejorar la capacidad y posibilidad de recibir nuevas afiliaciones al proyecto político.

- **Transparencia**

Todo el trabajo y cada acción de nuestra parte será desde el compromiso de la transparencia y el respeto.

Será una constante la búsqueda de espacios seguros en donde cada militante pueda expresar cualquier aporte, idea o proyecto. Pero también donde puedan expresar alguna disconformidad que se tenga en el trabajo planteado tanto en el espacio legislativo como en las estructuras y la militancia. Siempre desde el respeto, el marco del compañerismo y los principios partidarios.

“Las cosas se dicen de frente”, aspiramos a ejercer una política limpia, hablando los temas de frenten entre los compañeros y compañeras, poniéndose de acuerdo o discrepando en respeto, priorizando las coincidencias por sobre las diferencias y utilizando los medios partidarios existentes para tratar los temas difíciles.

- **Comunicación**

Se plantea consolidar una política de escucha activa con las bases partidarias y los movimientos sociales. Desarrollando distintos canales que garanticen esta capacidad al comunicarse. Que se refleje en el resultado de proyectos nacidos en la afiliación partidaria, los movimientos activos y las comunidades. Un compromiso firme acá es el de acompañar presencialmente. Entendemos la dificultad de encontrar tiempos en medio del trabajo legislativo. Pero entendemos más aún la necesidad de priorizar y trascender con el acompañamiento presencial. Es firme por tanto el compromiso de sustituir las visitas esporádicas por un acompañamiento presencial periodico y frecuente. Será responsabilidad y compromiso de nuestra diputación y equipo encontrar la manera de lograrlo.

- **Escucha Activa**

El movimiento pretende iniciar y consolidar una política de escucha activa con las bases partidarias y los movimientos sociales. El objetivo es extraer, naciendo desde la militancia, proyectos específicos que se puedan acompañar desde el despacho dejando atrás la visión tradicional de ir a escuchar una o dos veces al año con pocos o nulos objetivos, que ha provocado que la militancia sienta muchas veces que los objetivos partidarios son meramente electorales.

- **Militando desde la lucha social**

Enlazado al principio de “Escucha Activa” el despacho legislativo incentivaría una forma de trabajo bidireccional en donde directamente con los Comités Cantonales se definiría uno o dos proyectos de incidencia social en sus comunidades. El despacho se comprometería a apoyar a la organización cantonal para “dar la lucha” por estos proyectos y esperaría compromiso de los cantones en la movilización y empuje de dichos proyectos. El despacho es “una herramienta” de las organizaciones cantonales, pero no el ultimo responsable de llevar a cabo el trabajo, el último responsable es la organización cantonal.

Acompañamiento partidario desde el fortalecimiento de las estructuras provinciales. Somos una organización integrada por personas por lo que es natural que surjan diferencias y problemas, la idea de trabajo del despacho sería fortalecer el comité provincial para que tengan herramientas suficientes para poder hacer frente a la mediación de estos problemas y tengan la capacidad real de incidencia y conocimiento de las instancias partidarias a las que se tendría que escalar el problema en caso de que persista. Además, la consigna sería que el fortalecimiento de los comités provinciales se traduzca en que estos tengan capacidad para estar pendientes de la “salud” partidaria” y organizativa en los diferentes cantones.

- **Enfoque colectivo**

Como principio transversal de trabajo se tendrá el trabajo en equipo, la fortaleza de la diputación de Alajuela pasará no solo por su diputado, sino por el trabajo en equipo que habrá detrás, equipo de despacho, equipo de fracción y equipo de organización. Trabajar en equipo es la clave del crecimiento y rendimiento partidario. Este es un compromiso firme con la afiliación que será reflejado en cada acción tomada.

Propuesta de Trabajo Legislativo

- **La continuidad del trabajo partidario**

El Frente Amplio es un partido consecuente con sus luchas y sus principios, desde ahí ha planteado trabajo arduo y ha logrado avances importantes en esa búsqueda de mejores condiciones para todas las personas. Con luchas que necesariamente se han sostenido en plazos prolongados en el tiempo y que se han fortalecido con el esfuerzo y el trabajo de compañeros y compañeras de distintas generaciones y sectores. De ser el caso, mi diputación tendrá claro que su labor legislativa no empieza con mi investidura, sino que hereda el trabajo de las fracciones frenteamplistas anteriores y se compromete a levantar y fortalecer con orgullo estas luchas y cualquier esfuerzo que ello implique.

Por citar algunos ejemplos y proyectos importantes:

Derechos Laborales

- Reducción de la jornada laboral a 40 horas semanales (23905).
- Ampliación del periodo de vacaciones de dos a tres semanas (23904).
- Proyecto de ley para garantizar derechos laborales a trabajadores de plataformas digitales (23417).
- Fortalecimiento de la Inspección Nacional del Trabajo (24936).

Apoyo a sectores agropecuarios

- Proyecto de ley para la identificación del Origen de Productos Agropecuarios (18116).
- Proyecto de ley para regular la fumigación aérea (23697).
- Proyecto de ley de promoción del uso de Filtro Solar y Prevención del Cáncer de Piel (23583).

Defensa Seguridad Social

- Apoyar e incentivar las reformas constitucionales que pretenden:
 - a) Elevar a rango constitucional los principios rectores de la CCSS (igualdad, equidad, solidaridad, universalidad, obligatoriedad, unidad y subsidiaridad) para protegerlos frente a cambios de gobierno.
 - b) Establecer la obligación constitucional del Estado de saldar su deuda con la CCSS mediante una contribución anual de ₡200 000 millones durante 20 años.
- Proyecto para eliminar la Presidencia Ejecutiva de la CCSS (24025)

Defensa del Sistema Eléctrico Solidario Costarricense.

- Total oposición al proyecto 23414 Ley de Armonización del Sistema Eléctrico Nacional.

- En conjunto con la academia intentar generar propuestas alternativas de modernización con una orientación social y solidaria que contrarreste la narrativa entreguista.

Seguimiento al desarrollo de infraestructura vital de la provincia, acompañando a las organizaciones civiles y fiscalizando el cumplimiento de las obras.

- Ruta 1.
- Carretera a San Carlos.

- **Propuestas temáticas para la generación de nuevos proyectos de Ley.**

Ley para facilitar el aprovechamiento comunitario de las márgenes de ríos, con fines de esparcimiento Humano y Conservación. Se pretende generar condiciones que faciliten a los gobiernos locales o nacionales incentivar y/o generar proyectos de peatonalización y aprovechamiento con uso de esparcimiento en las márgenes de los ríos del país.

Ley “Chao Cables”, para obligar a las empresas de telecomunicaciones y de energía a retirar de postes públicos todos los cables en desuso, además de crear facilidades para implementar proyectos de electrificación subterránea en los cascos centrales de los centros poblacionales.

Ley “Atención Básica Animalista”, Tendría la intención buscar fuentes de financiamiento para la atención solidaria de la sociedad costarricense ante casos de maltrato y emergencias animalistas. Buscar formas para crear un fondo público al que las asociaciones animalistas puedan acceder al comprobar gastos asociados a atenciones animalistas graves.

Proyecto para la regulación de precios en las compras de intermediarios a productores agrícolas.

Proyecto que plantee el mapeo y mejoramiento de infraestructura vial en aquellas zonas rurales en donde se depende directamente de la pequeña producción agrícola.

Proyecto que plantee el aprovechamiento de espacios físicos estatales y comunales para el fomento de la comercialización descentralizada de pequeños emprendimientos y la generación de encadenamientos productivos. Asignado a la institución que resulte más pertinente dentro del marco estatal (valorar CNP).

Plantear la posibilidad de un Impuesto solidario a las cooperativas más grandes para la generación de un fondo específico dirigido al fomento de pequeñas cooperativas de autogestión en las zonas más vulnerables de la población.

Proyecto o modificación necesaria para el planteamiento de bonos de vivienda para madres solteras y mujeres jefas de hogar.

Planteamiento de programa de acompañamiento y fortalecimiento del sector informal que se desarrolla en emprendimientos por subsistencia. Aprovechando recursos y herramientas institucionales del estado (valorar fondos e instituciones aptas).

- **Control Político Combativo.**

Compromiso total con la línea combativa y de cero tolerancia a la corrupción que identifica a la fracción del Frente Amplio.

Aprovechamiento de la experiencia acumulada de las figuras políticas consolidadas del partido y sus estructuras en cuanto a la investigación de casos y rastreo de irregularidades.

Trabajar fuertemente en establecer canales de confianza con los diferentes actores sociales y sociedad civil organizada de modo tal que la diputación se convierta en ese micrófono necesario para la denuncia de las irregularidades que el sistema político en el que estamos inmersos muchas veces facilita.